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Вчера в Томске состоялся митинг 
представителей трудящ ихся области, 

. посвященный награждению Томской 
области орденом Ленина. В област
ной драматический театр собрались 
представители рабочих, крестьян, 
интеллигенции области. На груди 
многих из них алеют ордена и меда
ли, золотом отливают Звезды Героев. 
В глубине торжественно и празднич- 

, но оформленной сцены на кумачовом 
полотнище изображение ордена Ле
нина.

М итинг открыл первый секретарь 
обкома КПСС тов. Лигачев Е. К. Он 
зачитал Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награждении Том
ской области за успехи, достигнутые 
трудящимися области в хозяйствен
ном и культурном  строительстве, ор
деном Ленина.

■—  Разрешите мне от имени обко
ма КПСС и облисполкома, —  говорит 
тов. Лигачев, —  сердечно поздра
вить вас и всех трудящ ихся области 
с высокой правительственной награ
дой и пожелать новых успехов в ва
шей работе во славу нашей великой 
Родины, во и.мя торжества коммуниз
ма.

Опубликование Указа о награжде
нии нашей области совпало с важ 
ным событием в ж изни  партии и 
государства —  июньским Пленумом 
П К КПСС. Решения Пленума имеют 
большое теоретическое и драктиче- 
ское значение для всей деятельно
сти партии и страны.

Центральный Комитет КПСС, Со
ветское правительство постоянно 
проявляют заботу о развитии эконо
м ики и культуры  пашей области, 
об освоении нефтяных месторожде
ний, лесных богатств, пойменных 
земель, создании производства строи
тельных материалов, о развитии и 
укреплении вузов. Награждение на
шей области орденом Ленина —  это 
высокая оценка труда коммунистов, 
комсомольцев, всей областной пар
тийной организации, всех трудя
щихся.

Позвольте от имени участншсов 
митинга, всех трудящ ихся области 
заверить Ц К КПСС, Совет М инист
ров СССР, Президиум Верховного Со
вета СССР в том, что все коллективы 
предприятий, учреждений, учебных 
заведений под руководством област
ной партийной организации своей 
упорной работой оправдают доверие 
партии и  правительства, успешно 
выполнят планы и  юбилейные обя- 
зате.льства.

После краткого  вступительного 
с.»эва тов. Лигачева уча стники  ми
тинга  единодушно избрали почетный 
президиум в составе Политбюро Ц К 
КПСС.

На трибуне —  первый секретарь 
Томского горкома партии тов. Борт
ников А. И.

—  Трудящиеся областного центра 
с огромной радостью и  душевным 
волнением встретили весть о награж 
дении нашей области высшей пра
вительственной наградой —  орденом 
Ленина. Всех нас охватывает чувст

во величаишеи гордости за то, что 
скромный труд томичей оценен 
столь высоко. Но эта награда вы зы 
вает не только радость и гордость, 
она рождает чувство высокой ответ
ственности за свой труд.

Томичи горячо благодарят партию 
и правительство за вы сокую  оценку 
их труда и заверяют, что не пожале
ют творческой энергии, силы р ук  и 
разума, чтобы с честью оправдать 
высокую  награду.

В эти дни в центре внимания всех 
трудящ ихся города находятся реше
ния июньского Пленума Ц К КПСС, 
Тезисы Ц К « 50  лет Великой О к
тябрьской социалистической револю
ции». Томичи горячо одобряют эти 
важнейшие документы, активно под
держивают внешнюю и внутреннюю 
политику  партии. Решения Пленума 
вызвали новый прилив творческих 
сил у  рабочих, учены х, интеллиген
ции Томска. Энтузиазм, творческий 
порыв людей надо направить на ре
шение конкретны х задач хозяйствен
ного и культурного  строительства, 
на успешное выполнение юбилейных 
обязательств. У  нас есть возможно
сти, чтобы каж ды й коллектив, ка ж 
дый труж е ник встретил великий 
юбилей безусловным выполнением 
своих обязательств.

От имени коллектива сибэлектро- 
моторовцев, всех рабочих Томска 
токарь завода «Сибэлектромотор» 
тов. Зудин М. Я. выразил горячую  
благодарность ленинскому Ц К КПСС, 
Советскому правительству за высо
кую  оценку труда томичей.

—  На наш их глазах, —  говорит 
тов. Зудин, •—  руками рабочих, ин - 
лсенеров Томск превращается в один 
из развитых индустриальных центров 
Сибири. За последние годы неузна
ваемо изменился облик заводов. По 
их цехам размашисто шагает техни
ческий прогресс. На смену устарев
шему оборудованию приходят авто
матические линии, внедряется про
грессивная технология. Тов. Зудин 
заверяет участников митинга, что 
коллектив завода успешно выполнит 
свои обязательства в юбилейном го
ду.

Главный инженер Александров
ской нефтеразведки тов. Ворошилов 
И. 3. сказал, что все нефтеразведчи- 
ки  области с большой радостью вос
приняли весть о награждении Том
ской области орденом Ленина. Даже 
сама природа, покоренная советским 
человеком, говорит выступающий, 
салютует в этот торжественный 
день. На днях из одной скважины , 
пробуренной на М ы льджинской пло
щади, ударил самый мощный фон
тан газа с суточным дебитом в 
1 миллион 2 0 0  ты сяч кубометров га 
за. Недра томской земли с каждым 
годом все щедрее открывают свои бо
гатства советскому человеку. В от
вет на высокую  награду разведчики 
стремятся быстрее раскрыть богатст
ва недр и поставить их на слулсбу 
Родине.

Проректор госуниверситета про
фессор тов. Пегель В. А., выражая

мысли и чувства всех учены х обла
сти и  томского студенчества, гово
рил о глубокой благодарности пар
тии и правительству за высокую 
награду, за постоянную заботу о 
развитии на уки  в Томске. Вы сту
пающий подробно рассказал об ог
ромных изменениях, происшедших в 
асизни томских -вузов за годы Совет
ской власти.

Ученые Томска будут и впредь 
с удвоенной энергией раскрывать 
тайны, природы, развивать научную  
мысль, готовить для страны высоко
квалифицированных специалистов.

Взволнованно и сердечно благо
дарит Коммунистическую  партию и 
Советское правительство бригадир 
строительного управления № 13 
треста «Том'скжилстрой» тов. Икон
никова Р. М.

—  Радостно сознавать, —  гово
рит она, —  что эта награда —  на
града каждого томича, отлично тру 
дившегося на благо Родины. А у  нас 
особая профессия. Мы приходим на 
пустыри и БОТ уже взметнулись 
вверх заводские корпуса, зазвенел 
ребячий смех в новой школе, справ
ляют новоселье ветераны труда.

Паша бригада всегда перевыпол
няет задания. Но рано успокаивать
ся. Строители^ в большом долгу пе
ред томичами, которых часто не 
устраивают и медленные сроки ра
бот, и  низкое качество. Наш коллек
тив, —  заканчивает свое вы ступ
ление тов. И конникова, —  заверя
ет томичей, что к  7 ноября сдаст в 
эксплуатацию и шко.ту, и больницу.

Слово предоставляется бригади
ру тракторной бригады колхоза 
« К  новым победам» Ш егарского рай
она Герою Социалистического Труда 
тов. Малкову Н. И. Он говорит, что 
труж еники  деревня делают все, 
чтобы получить юбилейный уро
жай, значительно повысить продук
тивность общественного животновод
ства.

— В нашем колхозе такой расчет: 
взять не менее чем по 19 центне
ров зерна с гектара, —  делится 
планами тов. М алков.— Колхоз сдаст 
государству не менее 2 .9 0 0  тонн 
,зерна. Доярки и скотники , узнав о 
награ?кдеяии области орденом Лени
на, пересмотрели свои обязательст
ва. К  7 ноября они дадут сверх пла
на 165  тонн молока.

Директор Ергайского леспромхоза 
тов. Шкабура Н. Г. от имени армии 
лесозаготовителей поздравляет тру 
дящихся области, выражает сердеч
ную признательность партии и пра
вительству за столь высокую оцен
к у  трудовых усилий ясителей том
ской земли. Достойным ответом на 
награду Родины будет, конечно, еще 
более настойчивый, вдохновенный 
труд.

Выступающ ий говорит, что в К ри- 
вошеинском районе успешно выпол
няются обязательства в честь 50-ле- 
гия. Великого Октября.

Аплодисментами встречают уча
стники  митинга сообщение о том.

что малая комплексная бригада 
гов. Корнеева из Ергайского ЛПХ 
годовой план вьгоозкя древесины 
вьшолнила за полгода. Досрочно вы
полнит годовой план заготовки дре
весины и весь коллектив леспром
хоза.

На трибуне —  студентка Томско
го государственного педагогическо
го института Лидия Еремеева. Ее 
речь полна гордости за старших то
варищей, коммунистов, труж еников 
ныне орденоносной области. В ее 
словах так много любви к  Томску, 
у которого славные революционные, 
традиции и светлое будущее!

—  На севере области, —  сказа
ла она, —  растет Комсомольск на
шей юности —  Стрежевой. Там за
каляет во.тю, воспитывает в себе 
нового человека и томское студен
чество. Через несколько дней 4 ты 
сячи студентов начинают свой тре
тий трудовой семестр, выезжают на 
стройки области.

Коротко напомнив собравшимся 
о делах студенчества, Лидия Ере
меева заключает:

—  Мы глубоко, от всей души 
благодарны родной Коммунистиче
ской партии за большую заботу о 
молодежи, за счастье ж ить  на Ро
дине Ильича. Все наши успехи те
бе, Отчизна, тебе, Великий Октябрь. ,

Затем выступил председатель 
Томского облисполкома тов. Лукья- 
ненок Н. В. Гордость томичей, го 
ворит он, законна. Но сегодня на 
душе у  каждого из нас не только 
гордость., Геологи, ученые, лесору
бы, строители, колхозники —  все 
жите.щ  области понимают: их  долг 
теперь трудиться более производи
тельно, с еще большим энтузиазмом. 
Они, конечно, добьются новых успе
хов в юбилейном октябрьском . со
ревновании, выполнении планов 
1т.ятилетки, будут еще более энер
гично бороться за освоение природ
ных богатств нашего таежного края.

Все выступавшие горячо о!Добри- 
ли ^Тезисы Ц К  КПСС «50  лет Вели
кой  Октябрьской социалистической 
рево'люции» —  документ огромной 
вдохновляющей и мобилизующей 
силы. Решения июньского Плену
ма, подчеркшзалось на митинге, яв
ляются воплощением генеральной 
линии паргии, выражают коренные 
интересы и волю советского народа.

Участники  митинга клеймили по
зором израильских агрессоров и  их 
пособников. Они заверили Коммуни
стическую партию, ленинский ЦК, 
что будут трудом крепить дело ми
ра, еще самоотверженнее бороться 
за торжество ко5гмунизма.

С большим патриотическим 
подъемом, единодушно принимается 
на митинге письмо Центральному 
Комитету Коммунистической партии 
Советского Союза, Совету М инист
ров СССР, Президиуму Верховного I 
Совета СССР. |

В зале звучат торжественные зву- ! 
ки  Гимна Советского Союза. i

С каждого гектара по 170 центнеров овощей — такое обяза
тельство взяли на себя в нынешнем году овощеводы совхоза 
«Рыбаловский». Сейчас у 1шх напряженная пора — идет вы
садка рассады.

Лучшей работницей по выращивагшю овощей на централь
ной ферме совхоза по праву считается Полина Лысенко.

Фото и. Пустовойтенко.

У  н а с — и ю л ь
Еще в конце мая коллектгщ 

завода-филиала №  4 Томского 
объединения предприятий
строительных материалов вы
полнил полугодовую програм
му. Сейчас работники пред
приятия трудятся в счет июля. 
Сверх задания выпущено про- 
jtyKpHH на 63 тысячи рублей. 
Дополнительно к плану от
гружено строителям 500 кубо
метров железобетона. Освоен 
вьшуск новых видов продукции 
— оконных перемычек для 
утолщенных стен жилых до
мов, ступеней с мозаичным по
крытием для промышленного и 
жилкгщного строите.тьства.

С большим опережением 
трудится бригада цеха сборно
го железобетона, возглавляемая 
Г. Вяловым. 140— 150 процен
тов —  такова выработка бетон
щиков в смену. В полтора ра
за перевьшолняют задания 
члены бригады П. Раткина из 
растаоробетонного цеха. Отлич
ных успехов в труде добивают
ся мотористки Н. Метла и 
3. Лобачева, бетонщики В. 
Иванютин и А. Габ.

Коллектив нашего предприя
тия обязался к 1 ноября завер
шить двухгодовую ПРОИЗБОДСТ- 
венну^ю программу новой пяти
летки.

И. УТАН АН ,
директор завода-филиала №  4.

С onepeyjceHuaM
Хорошо работает коллектив 

строительного управления
№  15 в поселке Стрежевом. 
Бригады тт. Люльчика, Кузь^ 
мина, Шарабарина сдали в 
эксплуатацию шесть 8-квартир
ных домов. Строятся еще два. 
На жилищном строительстве 

за 5 месяцев освоено уже 566 
тысяч рублей вместо 324 по 
плану.

В. Л1УК0В.

НАШ ПЛАН ЗАГОТОВКИ КОРМОВ

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КПСС 
ПРЕЗИДИУМУ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
СОВЕТУ МИНИСТРОВ СССР

В этом году совхозу «Кри- 
вошеинский» предстоит заго

товить 16.710 центнеров сена 
и 5.670 тонн силоса. Мы за
ранее продумали, как лучше 
организовать труд на сеноко
се и силосовании. Создается 

I четыре механизированных зве
на. Косить травы и сгребать 
подсохшие валки будем только 
механизмами, а вот на скирдо
вании сена частично приме
ним и ручной труд. Хотя у 
нас есть два стогометателя, но 
и без вил не обойтись.

В каждом звене 9 человек. 
Два механизатора на тракто
рах «Беларусь» будут рабо
тать с волокушами, двух трак
тористов поставим буксировать 
косилки. Еще двое механизато
ров станут подгребать сено 
тракторными граблями. За сто
гометателем, установленным 
на тракторе МТЗ-50, закреп
ляется один механизатор, а 
править стог будут два опыт
ных стогометчика. Дневное за
дание звену — застоговать 25 
тонн сена. Два таких звена ор
ганизованы на Малиновской и 
Новокривошеинской фермах.

Есть 300 гектаров залив
ных лугов. Там мы создаем два 
механизированных звена по 
заготовке прессованного сена. 
Всю сеноуборочную технику 
мы переправляем через Обь. 
На днях механизаторы присту
пят к работе. Для них будет 
организовано горячее питание, 
приготовлены палатки.

Для кормозаготовителей раз
работаны условия социалисти
ческого соревнования. Механи
зированному звену, добивше
муся за пятидневку наиболь
шей выработки по совхозу (при 
условии, конечно, перевыпол
нения планового задания) вру
чаются переходящий красный 
вымпел н. денежная премия в 
сумме 40 рублей. Обязательно 
учитывается и качество заго
товленного корма.

Сенокосильщикам на трак
торных косилках и метчикам 
сена, занявшим первые места, 
также будут вручаться денеж
ные премии. Меры ^материаль
ного поощрения разработаны и 
для шоферюв, трактористов, 
занятых на подвозке силосной 
массы.

Силосование трав преду
сматривается проводить толь
ко механизированным спосо

бом. Для этого созданы два 
механизированных звена, подо
браны специальные машины. 
Так, три роторные косилки-из
мельчители будут работать в 
одном звене и за 20 дней обес
печат уборку клевера на пло
щади 312 гектаров. Отвозку си
лосной массы предполагается 
производить на тракторных 
тележках.

Второе звено укомплектова
но тремя силосоуборочными 
комбайнами. В июле оно будет 
работать на клеверах, а в ав
густе — на кукурузных план
тациях. Клеверного силоса за
готовим около 3.000 тонн, ку
курузного — 2.300 тонн. Кро
ме того, на Малиновской фер
ме мы посеяли 44 гектара го
рохо-овсяной смеси, которая 
даст не менее 300 тонн сочно
го корма. На Новокривошеин
ской ферме из дикорастущих 
трав предполагаем заложить 

400— 450 тонн силоса.
Таковы расчеты. Они пока

зывают, что с заготовко'й сена, 
как и в прошлом году, совхоз 
справится за 20 рабочих дней. 
Примерно за такой же период 
хотим выполнить задание по 
закладке силоса.

Задолго до начала косовицы 
трав на всех фермах очистили 
траншеи, подготовили борто
вые автомашины, тракторные 
тележки для перевозки зеленой 
массы. Ежедневно к назна

ченному времени машины бу
дут подходить к конторам ферм 
и отвозить людей к месту ра
боты, а вечером снова приво
зить их в деревню. Косцы не 
потеряют время даром.

Особое внимание уделим 
качеству и учету заготовлен
ных кормов.

Силос у нас закладывают 
только в траншеи, причем не
большой емкости —  вмести
мостью от 150 до 400 тонн. 
Эго сделано для того, чтобы 
тра:ншею можно было запол
нить за 4— 5 дней. Силосная 

, марса при этом меньше портит
ся и при закладке, и зимой 
при выгрузке. Большинство 
траншей расположено вблизи 
животноводческих помещений 
'— это облегчит и удешевит пе
ревозку кормов.

Для улучшения качества 
сочного кор.ма и его сохранно
сти каждую траншею уже на
чали обкладывать соломой. 
Специалисты совхоза и ферм 
будут находиться у мест сило
сования.

Механизаторы совхоза еже
годно добиваются высокой про
изводительности на сенокосе и 
закладке силоса. Благодаря 
этому наше хозяйство выполня
ет задания по стогованию се
на и закладке силоса. План за
готовки кормов будет выпол
нен и нынче.

Мы подсчитали, что механи
зированная заготовка сена вы
годна хозяйству: экономим и
на зарплате, и на общих затра
тах. При ручном труде за каж
дую тонну сена членам звена 
надо платить почти в два раза 
больше, чем при механизиро
ванной заготовке.

Сено у нас принято уклады
вать в небольшие стога.

И. БУДЮ К, 
заместитель директора 

совхоза «Крявошеинский».

С большой радостью встретили трудящиеся 
Томсной области весть о награждении нашей об
ласти высшей правительственной наградой —  
орденом Ленина.

Мы, представители трудящихся области, соб
равшиеся на митинг, посвященный награждению 
Томской области орденом Ленина, глубоко и сер
дечно благодарим Центральный Комитет родной 
Коммунистической партии, Советское правитель
ство за высокую оценку достижений томичей в 
хозяйственном и культурном строительстве.

Все, что сделано в нашей стране, что добыто 
трудовым и ратным подвигом советского челове
ка, завоевано под руководствам Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Могучим источником вдохновения и силы слу
жат для нас решения X X III съезда КПСС, поста
новления Пленумов Центрального Комитета пар
тии. Еще теснее сплачивая свои ряды вокруг 
славной ленинской партии, се Центрального 
Комитета, томичи, как и все советские люди, го
рячо одобряют генеральную линию КПСС, направ
ленную на строительство коммунизма в нашей 
стране, ее борьбу за единство международного 
коммунистического движения, за прочный мир 
на земле.

Работники промышленности, сельского хозяй
ства и строек, ученые, геологи, нефтяники, ле
созаготовители —  труженики городов и сел обла
сти— с огромным удовлетворением восприняли,

горячо и единодушно одобряют решения июнь
ского Пленума Ц К партии.

С особой гордостью мы читаем сегодня Тези
сы Центрального Комитета КПСС « 50  лет Ве
ликой Октябрьской социалистической револю
ции» —  политический документ огромной вдох
новляющей и мобилизующей силы, в котором 
подводятся итоги героического пути советского 
народа после победы Октября, обобщается ги
гантский опыт ленинской партии по руководству 
строительством нового общества, определены за
дачи современного этапа его развития.

В героической летописи Родины, шагающей 
навстречу своему 50-летию, есть страницы и о 
томской земле; это рассказ о том, как вырос и 
помолодел, чудесно преобразился сибирский 
край —  тот край, где, по словам Владимира 
Ильича Ленина, некогда царила «патриархальщи
на, полудикость и самая настоящая дикость». 
Такое созидание по плечу советскому народу, 
великой партии коммунистов.

В канун пятидесятилетия Советской власти с 
особой силой развернулось социалистическое со
ревнование томичей. Многие коллективы в пат
риотическом стремлении достойно встретить 
50-летие Великого Октября досрочно достигли 
намеченных рубежей и пересматривают свои 
обязательства. Мы рады доложить, что 26 июня 
промышленность области завершила выпо.лнение 
полугодового плана. Хорошо потрудились живот

новоды области и намного перевыполнили полу
годовое задание по продаже мяса, молока, яиц, 
шерсти.

С высоты юбилейного года мы отчетливо ви
дим, что могли бы сделать и больше в подъеме 
экономики и культуры нашей области. Еще не 
везде по-хозяйски используются резервы в про
мышленности, колхозном и совхозном производ
стве, пока слаба стройиндустрия: продукция с 
маркой нашей области не всегда высокого каче
ства. Только развертываются работы по освое
нию гигантских кладовых области —  нефтяных 
и газовых месторождений. Обской поймы, бога
той ценными и дешевыми кормами для живот
новодства.

Постоянная забота нашей партии и прави
тельства о развитии экономики и . науки области, 
повышении благосостояния и культуры трудя
щихся, высшая правительственная награда 
вдохновляют нас на новые трудовые свершения.

Мы заверяем родную партию, ее Центральный 
Комитет, что трудящиеся ордена Ленина Том
ской области отдадут все свои силы и знания 
претворению s жизнь решений Х Х Ш  съезда пар
тии.

Да здравствует Коммунистическая партия Со
ветского Союза —  вдохновитель и организатор 
всех наших побед!

Да здравствует великий советский народ —  
строитель коммунизма!

I  Б Е С Е Д А  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А  С Ч Л Е Н О М  Р Е В О Л Ю Ц И О Н Н О Г О  С О В Е Т А ,  
I  ГЕНЕРАЛЬНЫМ СЕКРЕТАРЕМ МИНИСТЕРСТВА НАЦИОНАЛЬНОЙ ОБОРОНЫ АЛЖИРСКОЙ 
I  Н А Р О Д Н О Й  Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К О Й  Р Е С П У Б Л И К И  М А Й О Р О М  Ш А Б У

26 ию ня ' состбялась беседа Ге
нерального секретаря Ц К 1Ш(Х! 
Л. И. Брежнева с находящимся 
в СССР членом Революционного 
совета, генеральным секретарем 
Министерства национальной обо

роны Алжирской Народной Де
мократической Республики майо
ром Абдель-Кадером Ш абу.

Во время беседы, проходившей 
в теплой, друлсественной обста
новке, был обсужден ряд вопро

сов, представляющих взаимный 
интерес.

В беседе приняли участие 
член Ц К  КПСС, министр обороны 
С€СР Маршал Советского Союза 
А. А. Гречко и генерал-полков
н и к  авиации Н. П. Дагаев.

I БЕСЕДА А. Н. КОСЫГИНА С ФИДЕЛЕМ КАСТРО
ГАВАНА, 28  июня. (ТАСС). 

27 июня в здании Ц К Компартии 
Кубы состоялась, беседа члена 
Политбюро Ц К  КПСС Председа
теля Совета Министров СССР 
А. Н. Косы гина с первым секре
тарем Ц К Компартии Кубы, 
Премьер-Министром Революци
онного правительства Республи
ки Куба Фиделем Кастро Рус.

В товарищеской обстановке 
был проведен откровенный об
мен мнениями по ряду вопросов, 
представляющих интерес для Со
ветского Союза и Республики 
Кубы.

В беседе приняли такж е уча
стие:

С кубинской  стороны —  чле
ны  Политбюро Ц К  Компартии 
Кубы, Президент Республики К у 
ба Освальдо Дортикос, второй 
секретарь Ц К  Компартии Кубы, 
заместитель Премьер-Министра 
Революционного правительства 
Рауль Кастро, секретарь Ц К  Ком
партии Кубы  по организацион
ным вопросам Армандо Харт, 
министр внутренних дел Рами
ро Вальдес, первый заместитель 
министра революционных воору
ж енны х сил Кубы Х уан Альмейда,

заместитель министра революци
онных вооруженных сил Кубы 
Серхио Дель Валье, заместитель 
министра революционных воору
ж енны х сил Кубы  Гильермо 
Гарсиа, а такж е член Ц К КП  К у 
бы, председатель комиссии Ц К 
КП  Кубы  по внешнеполитиче
ским вопросам Осмави Сьенфу- 
эгос.

С советской стороны на беседе 
были сопровождающие А. Н. Ко
сыгина официальные лица, а 
такж е временный поверенный в 
делах СССР в Республике Куба 
Ю. В. Лебедев.
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В  д о п о л н е н и е к. н а п е ч а т а н н о м у

ТРАССА ГАЗОПРОВОДА:
КУЗНЕ11Н

Газета «Красное 
знамя» уже сообщала, 
что Госплан СССР 
совместно с Министер
ством геологии СССР 
и Министерством га
зовой промыгаленно- 

сти рассмотрели воп
рос об освоении газо
вых месторождений 
Томской области и

строительства на их 
базе магистрального 
газопровода Мыльд- 
жино — Новокузнецк. 

Проекты обустройства 
месторождений и
строительства газопро
вода поручено разра
ботать Саратовскому 
иисгитуту «Востокгип- 
рогаз». Читатели газе-

ть1 не раз обращались 
в редакцию с просьбой 
рассказать подробнее 
о газопроводе. Недав
но в Томск приехала 
группа проектировщи
ков по главе с глав
ным инженером проек
тов обустройства ме
сторождений и магист
рального газопровода 
Анатолием Малофе-

евичем Севастьяновым 
и начальником изы
скательской экспеди
ции Валентином Сер
геевичем Гуренко. Наш 
корреспондент встре
тился с ними н попро
сил ответить на те 
вопросы, которые за
дают в своих письмах 
читатели.

А . М. Севастьянов вна
чале сказал несколько слов о 
значешга газопровода Мыльд- 
жино— Новокузнецк.

Давайте уточним. Когда мы 
говорим- Мыльджино— Ново
кузнецк, то подразумеваем 
первую очередь газопровода с 
севера Томской области в про
мышленные центры Западной 
Сибири. В будущем контроль
ные точки, вероятно, изменят
ся. Во-первых, в области уже 
открыто несколько новых газо
вых месторонсдений, освоение 
которых начнется позже. Во- 
вторых, природный газ ждет и 
А.лтай, и Караганда. И если к 
70-му году мы планируем дать 
городам Томску, Новосибирску, 
Кемерово, Кузбассу 2 миллиар
да кубометров газа, то к 1975 
году объем этот возрастет до 10 
миллиардов. Дальнейшая пода
ча будет зависеть от новых 
открытий (перспективы хоро
шие) и потребностей потреби
телей (они огромны).

Таковы перспективы. Том
ский газ крайне нужен индуст
рии Сибири и Алтая. Подсчеты 
кемеровских ученых и эконо
мистов показывают, что с пе
реходом на новое топливо толь
ко металлургия южного Куз
басса сэкономит около 2 мил
лионов тонн коксующихся уг
лей и без ввода дополнитель
ных мощностей значительно 
увеличит выплавку чугуна и 
стали. Химики Кузбасса смо
гут почти в два раза снизить се
бестоимость аммиака, азотных ■ 
удобрений и другой продукции 
за счет использования природ
ного газа. Велика эффектив- 

• ность от газификации городов. 
Нужно еще добавить о выгод- 
но.м географическом положении 
томских месторождений. Они 
близко расположены к про
мышленным -центрам.- Следова
тельно, и затраты на проклад
ку трубопроводов будут мень
шими.

—  Анатолий Малофеевич, 
когда институт приступит к 
проектным работам?

—  Вопрос несколько запоз
дал. Технико-экономический 

доклад— уже проектные рабо
ты. После обсуждения доклада 
в Госплане СССР Министерст
во газовой промышленности 
включило в план института на 
1967 — 1968 гг. составление 
проектного задания на строи
тельство газопровода. После 
его защиты (мы предполагаем 
в будущем году) приступим к 
выдаче рабочих чертежей. Сей
час наша задача —  проработ
ка всех возможных и невоз
можных вариантов трассы га
зопровода. Наиболее выгодный 
вариант и есть Мыльджино — 
Новокузнецк.

Институт создал самостоя
тельную изыскательскую эк
спедицию для из^'чения и выбо
ра трассы. Возглавляет экспе
дицию Валентин Сергеевич Гу
ренко. Пока экспедиция изы
скательская. Но позже, без со
мнений, станет проектно-изы
скательской. Думаем, что вско
ре она будет называться 
Мыльджинская ■ проектно-изы
скательская экспедиция. При 
благоприятных условиях ра
ботники института (я имею в ви
ду и экспедиции) уже к концу 
будущего года начнут выдавать 
рабочие чертежи на строитель
ство газопровода. Строитель
ные организации у Министер
ства газовой промышленности 
мощные, хорошо оснащенные: 
за год они смогут закончить 
прокладку первой очереди тру
бопровода. Есть все условия 
для того, чтобы к 1970 году 
было добыто и подано 2 мил
лиарда кубометров газа.

Если говорить подробнее о 
трассе, то газопровод пойдет 
так (смотрите па прилагаемую 
карту-схему. —  Прим, редак
ции). От Мыльджина на Карга- 
сок и дальше вдоль левого бе
рега Оби. В районе Киреевско
го будет- сделан отвод на Томск. 
Расстояние' здесь око.ло 60 
километров, (В 1970 году на
мечается подать в Томск 250 
тысяч кубометров газа). Около 
Юрги 0 1  основной магистрали 
будет'сделан еще один отвод— 
на Новосибирск. "Трубопровод 
же пойдет дальше, и газ по не
му будет поступать в Кемерб-

во, Ленинск-Кузнецк, Кпее- 
левск, Прокопьевск, Новокуз
нецк.

— Анатолий Малофеевич, 
мы говорим о подаче, но ничего 
еще не сказали о добыче газа.

—■ Сейчас институт парал
лельно с проектом газопровода 
готовит проект обустройства 
Мыльджинского газоконден
сатного месторождения. Мы 
должны будем выдать и техно
логическую схему эксплуата
ции. По приблизительным на
меткам, на месторождении бу
дет пробурено порядка сотни 
скважин, построены, групповые 
сборные пункты и головные со- 
op;yOKeHiw, Они необходимы для 
очистки от пыли, удаления кон
денсата и осушения газа. Опыт- 
но-промыш.ленная эксплуата
ция, разумеется, начнется рань
ше окончания всех работ по 
обустройству. Мы собираемся 
ее начать на части скважин, 
пробуренных Васюганской неф
теразведочной экспедицией.

Одновременно готовятся два 
варианта эксплуатации: нор

мальный, если монтно так ска
зать, и форсированный, с при
менением методов активного 

воздейств,ия на пласт. Проекты 
будут предусматривать органи
зацию добычи газа с учетом 
лучшего опыта, накопленного 
промыслами нашей страны и 
последних технических нови
нок. Автоматизация операций, 
применение приборов и средств 
телемеханики позволят со
здать газопромысловое управ
ление с небольшим (300—400 
человек) количеством рабочих. 
Где ^удет центр н поселок про- 
мыс-ловнков, пока сказать не 
м'огу.

Еще раз повторяю — рабо
ты над проектами промысла и 
газопровода идут одновремен
но. Параллельно же. экспеди
ция будет вести изыскания.

Следующий мой вопрос уже 
к начальнику экспедиции Ва
лентину Сергеевичу Гуренко: 
планы экспедиции на этот год 
и какая помощь нужна от то
мичей..

—  Экспедиция только что 
создана. Нужен срок на подго
товку. Думаем изыскания на
чать с двадцатого июля. К это
му времени мы должны полу
чить 13 — 15 единиц техники. 
Она нам уже су.щелеиа. Остает
ся «собрать» из разных мест и 
привезти в Томск. Намечаем 
начать работы на трассе не
сколькими группами изыска
телей. Основная база экспеди
ции —  Каргасок. А  в Томске 
необходимо иметь еще одну ба
зу, складские помещения. Нам 
здесь работать не один год, и 
нужно будет где-то раз.мещать 
людей, грузы, технику.

В этом, особенно в первое 
время, мы надеемся на помощь 
томских и каргасокских орга
низаций. Сроки составления 
проектов, следовательно и изы
сканий, очень жесткие. Чтобы 
не сорвать их, нам нельзя те
рять времени на слишком дол
гую подготовку, тем более — 
на собственное строительство. 
Еше одна просьба ко всем 
районам, через которые будут 
проходить изыскатели, — по
мочь в оргацизации ремонта 
техники. Машины нам будут 
даны в хорошем состоянии. Но, 
к сожалению, и новые машины 
ломаются, особенно в таких ус
ловиях, как томская тайга и 
болота. А  без транспорта нзы- ■ 
скатели бессильны.

Еще раз повторяю, с 20 ию
ля изыскатели выйдут на трас
су и сделают все возможное, 
чтобы быстрее начала разви
ваться томская газодобываю
щая промышленность.

Последггай вопрос, который 
я задал проектировщикам: от
чего будут зависеть сроки га
зификации городов Западной 
Сибири?

Ответ на него про.звучал не
сколько парадоксально: от са
мих городов. Дело в том, что 
задача проектировщиков, затем 
и строителен,— подвести трубо
провод, построить газораспре
делительную о.танцшо. Даль- 

-ше — система трубопроводов 
1ШЗКОГО давления, охватываю

щая промышленные объекты и 
объекты коммунально-бытовые.

ЕДУТ Д Е В У Ш К И  Н А  С Е В Е Р
Из стен Колпашсвского меди

цинского училища №  2 вышли 
сотни фельдцуеров и медсестер. , 
Они работают главным образом в 
северных районах области. Сейчас 
у учащи.хся ответственная пора — 
экзамены, В каж.дой комнате, в 
.раждом уголке коридора сидят 
юноши и девушки за книгами и 
конспектами. Выпускники этого 
года уже знаю г, где им придется 
прилагать полученные в училище 
знания. Комсомолка Валентина 
Юдакова в этом году, став 
фельдшером, поедет в свой Верх- 
некетскнй район, туда, где тру-, 
дятся лесники, строители, охотни
ки, рыбаки. Она будет оберегать

их здоровье. Другая девушка — 
Елена Игнатенко •— поедет рабо
тать в Колпашевский район, в 
Копыловку.

Еще три девушки — три под
ружки, три комсомолки.

— Очень старательные, — гово
рит о них завуч М. Ф. Белянки
на. — Все они получают хоронше 
оценки. Людмила Шмндт — бу
дущий фельдшер александровских 
нефтяников, работать в Нарыме 
станет Галина Царева, а Светла 
на Александрова поедет в Л1ол- 
чановский район.

Л. Ш УШ АКОВ, 
наш нештатный корреспон

дент.

О ней должны позаботиться ме
стные организации. Нетрудно 
понять, что значит проложить 
внутри города десятки и сотни 
километров трубопроводов, га
зифицировать огромное количе
ство домов. Опыт многих обла
стей показывает, что подготов
ка к приему газа должна вес
тись несколько лет.

Но западносибирские горо
да еще не имеют проектов и 
схем газификации. Томск — 
тоже, И пока в Томске не торо
пятся (видимо, . рассчитывая, 
что впереди многие годы) даже 
обращаться в соответствующие 
институты с просьбой разрабо
тать схему газификации. По
дать газ в город — только на
чало. Экономически гораздо 
выгоднее использовать его в 
быту, чем сжигать на электро
станции. Думаю, что томичи 
согласятся со мной и без осо
бых цифровых доказательств. 
Единственная же имеющаяся 
наметка (или предположение) 
— подать газ на ГРЭС-П — 
не может устраивать ни город, 
ни горожан. Нельзя газ только 
ждать. К его встрече надо и го
товиться.

Л. ЛЕВИЦКИИ.

Теплые дни и обилие влаги
в почве создали благоприятные 
условия для развития посевов 
кукурузы, технических и зерно
вых культур. Но двинулись в 
рост и сорняки.

в  совхозе «Кривошеннекяй»
, борьбу с сорной растительно
стью на кукурузных плантаци
ях начали сразу же после сева. 
На четвертый день после того, 
как были уложены зерна в поч
ву, кукурузовод Новокривоще- 
инской фермы Е. И. Мархонь- 
ко вывел свой «Беларусь» в 
поле. В первый же день работы 
Евгений Иванович провел до
всходовое боронование посевов 
на 20 гектарах, а в последую
щие дни доводил выработку до 
25 — 28 гектаров.
Уже. к 17 июня ста
рательный механи
затор закончил пер
вичную обработку 
их на всей площади двоявЕнтп 
•— 188 гектарах.
На полях появились дружные
всходы. Кукурузовод вторич
но проборонил посевы, а сейчас 
ведет обработку междурядий.

— Когда растения поднимут
ся на 18— 20 сантиметров, —  
говорит Евгений Иванович, — 
начну вторичную обработку 
междурядий.

Большую заботу проявляют 
о пропашных на Елизарьевской 
ферме совхоза «Петровский» и 
в совхозе имени Свердлова. В 
этих хозяйствах также прове
дено довсходовое боронование 
кукурузных плантаций, плани
руется провести двукратную 
междурядную обработку с под
кормкой посевов минеральными 
удобрениями.

Но так не везде. В совхозе 
«Володи,некий» посеяно 173 
гектара кукурузы и 16 гекта
ров картофеля. Сеять эти куль
туры закончили еще 13 июня.

НИКОГДА
РАЧИТЕЛЬНЫЙ
ХОЗЯИН
НЕ ДАСТ В ОБИДУ 
СОРНЯКАМ 
ПРОПАШНОЕ 
ПОЛЕ.
НО ЭТО —  У ТЕХ,
НТО ПО-НАСТОЯЩЕМУ 
БОЛЕЕТ ЗА УРОЖАЙ.
В КРИБОШЕИНСИОМ
РАЙОНЕ
НА МНОГИХ
КУКУРУЗНЫХ
ПЛАНТАЦИЯХ
ПОЛЫХАЕТ
«ЗЕЛЕНЫЙ ПОЖАР»

СОРНЯКИ НАСТУПАЮТ
Прошло полмесяца, а к иеждуг проделал наспех, кое-как. На 
рядной обработке посевов еще некоторых участках обработка
не приступали. Такое же поло- не производилась совсем — в
жение и в совхозе «Приоб
ский». Здесь плантации куку
рузы размещены на 228 гекта
рах. К 28 июня ни на одном из 
них не проведена обработка 
междурядий.

На некоторых полях сорняки 
задушйли молодые растения в 
самшИР начале их развития.

Всего в совхозах Кривоше- 
инского района к 28 июня на 
первый раз междурядная обра
ботка проведена на площади 
340 гектаров из 1.900, а на 
картофельных плантациях ме
ханизаторы еще вообще не по
являлись.

Качество обработки кукуруз
ных плантаций очень низкое. 
В совхозе «Кривошеинский» 
боронование отдельных масси
вов кукурузы доверили молодо
му трактористу. Эту работу он

сорняках трудно всходы рас
смотреть.

— Недоглядели, — оправ
дывается агроном В. С. Кудряв
цева.

Главная причина медленной 
и плохой обработки кукурузных 
плантации в tout, что  в районе 
допуще,на обезличка. Кукуру
зоводы обычно заняты други
ми делами, а неопытным меха
низаторам поручают вести об
работку посевов.

В борьбе с сорной раститель
ностью у хлеборобов надежный 
союзник — химия. В ряде хо
зяйств для уничтожения сорня
ков применяют гербициды. Но 
и эту работу в совхозах стали 
проводить с большим споздани- 
ем.

К химической прополке в ря
де хозяйств не готовились, а в

управлении сельского хозяйст
ва эту работу пустили на само
тек.

— Я на 10 .дней уходил в от
пуск, — объясняет созд,авшее- 
ся тревожное положение с об
работкой посевов пропашных 
и. о. главного агронома управ
ления П. Ф. Стрельников. —  
Был бы дома, этого бы не слу
чилось. Но и после возвраще
ния Стрельникова из отпуска 
обстановка на полях не измени
лась.

Земледельцам Кривошеин- 
ского района предстоит обрабо
тать химическим путем 5.000 
гектаров посевов. Сорняки 
уничтожены только на площади 
немногим более 1.000 гекта
ров. «Зе.лепый пожар» на ку
курузных и картофельных 
плантациях, разрастается. Руко
водителям Кривошеннского уп
равления сельского хозяйства 
надо принять срочные меры.

А. КУНГУРОВ.
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1Т0БЫ  РЫБОЙ РЕНИ полтлнсь
Томским рыбтрестом получена 

проектная документация на строи
тельство первого в нашей обла
сти осетрово-нельмового рыбовод- 
пого завода. Он расположится в 
Молчановском районе, в устье ре
ки Чулым. Выростные пруды пред
приятия раскинутся па 135 гекта
рах. В тайге возникнет новый 
поселок со школой, клз'бом, уют
ными коттеджами.

Небольшой коллектив в 70— 90 
человек б^дет ежегодно выращи
вать 3 миллиона штук молоди 
осетра и 2 миллиона —  нельмы.'

Н А  С Т О Л  Н Е Ф Т Я Н И К А М

кисе/
коП Ь ЕВ С К

в  Александровской нефтеразве
дочной экспедиции сдана в экс
плуатацию пекарня орса Н Т Г У . 

. Н а днях произведена пробная 
выпечка хлеба и хлебобулочных 
изделий. Продукция новой пекар
ни отличается высокими вкусо
выми качествами. Мастера вы
печки во главе с заведующим пе-

С ЛЕКЦИЯМИ ОБ ОКТЯБРЕ
в  Колпаш еве побывала группа 

лекторов областной организации 
общества «З н а н и е ». П еред жите
лями района с лекциями высту
пили доценты Л . М . Седоков, 
Я. В. Ш варцман, кандидат исто
рических наук А. И . Балабаев, 
рассказавш ие о  меж дународном  
значении Великого Октября, об

КАК ВАС ОБСЛУЖИВАЮТ?
БЕДЫ АВТОПАССАЖИРОВ

Суббота. С самого утра ты
сячи томичей, которые работают 
уже по пятидневке, спешат за 
город. И тут у многих отпада
ет веяное желание ехать на ло
но природы. Вот один из эпи
зодов. На загородной автобус
ной станции возле вокзала 
Томск-1— толпа людей с рюкза
ками, корзинками. Томятся ре
бятишки. Все с нетерпение.м 
смотрят в ту сторону, откуда 
должны подойти автобусы ' на 
Богашево, Асино, Зоркальцево 
и т. д.

■— Идет! — раздался ф>адо- 
стный крик. В толпе начинает
ся движение, пытаются рас
смотреть маршрутный транспа
рант на машине.

— Ура, Богашево! — И сразу 
большая группа пассажиров 
устремляется навстречу авто
бусу. Но двери его так и не 
открылись. Вышел шофер, 
снял маршрутный указатель и 
заявил:

— Машина никуда не пой
дет. Ждите другую.

— Но ведь только что ушел 
автобус, и тоже пустой, шофер 
сказал, что должен отдохнуть.

—  И я  хочу отдохнуть. Ведь
вы отдыхаете, —  парировал 
щофер и отправился в диспет
черскую, Диспетчер все-таки
убедил его в том, что шофер 
раньше с.рока прерывает рейс. 
Начинается посадка. Опцеать
ее невозможно, ведь людей со
бралось больше, чем вместят
три автобуса. Наконец поеха
ли. На шоссе шофер остановил 
машину:

— Рассчитывайтесь, даль
ше не поеду, пока все не возь
мут билеты.

Задержались минут на 
10— 15, Поехали. Но на трак
те автобус снова остановился. 
В первую дверь вскочила конт
ролер и громовым голосом за
явила:

— Предъявите билеты!
Потеряли еще 15 минут. Мы

тарства на этом не „кончились. 
Сразу за переездом автобус 
стал так прыгать на ухабах, 
что многим стало плохо.

Не в лучших условиях ехали 
отдыхать пассажиры и других 
маршрутов.

А  что же будет твориться, 
когда наступит пора сбора 
ягод и грибов?

Плохо чувствует себя пас
сажир и на остановках. В соо
руженных когда-то павильонах 
редко увидишь скамейки. Как 
правило, павильоны замусоре
ны до предела. Вот и стоят 
пассажиры прямо у дороги, 
со.пнцем палимые, дождем по
ливаемые.

И выходит,’ вместо отдыха, 
трудящимся в дополнительный 
выходной только портят на
строение.

Еще в прошлом году много 
было жалоб на плохую работу 
загородного транспорта. Не
ужели не хватило года, чтобы 
решить этот вопрос? Почему до 
сих пор не организованы до
полнительные составы приго
родного сообщения на много
людных маршрутах?

От группы пассажиров
Р. М АРЕНОВА.

«ПРИХОДИТЕ ЗАВТРА»
Два года назад на стене на

шей комнаты появились про
стенькие часы-ходики. Они мир
но тикали. И вдруг что-то 
разладилось в их механизме. 
Я отнесла их в мастерскую по 
проспекту им. Фрунзе, 7, в Том
ске. Здесь встретили меня лю
безно, пошутили над моими 
«доисторическими» ходиками и 
обнадежили: ремонт ■ не
сложный, да и стоит копейки, 
поэюму квитанцию выписы
вать не будем. Приходите завт
ра за часами.

Потом эту фразу «Приходи
те завтра» я слышала много 
недель подряд. Наконец тер
пение мое лопнуло, й я сказа
ла мастеру т. Стасюку, что бу
ду жаловаться. Тогда мне за
явили, что подобные часы не 
возьмутся ремонтировать ни в 
одной мастерской Томска.

— И вообще — продайте их 
мне. — . предложил т. Стасюк.

Продавать их я не собира
лась. Поэтому потребовала: вы
пишите квитанцию , и отремон
тируйте часы.

Работники мастерской наот
рез отказались выполнить .мою 
просьбу, мотивируя тем, что 
часы дешевые и за ремонт на
до платить гроши, а это невы
годно мастерам. Странная ло
гика! Ведь они сами же говори
ли, что ремонт пустяковый. 
Значит, по работе и плата. И 
вообще, что за порядки —  ес

ли мастеру невыгодно, то он 
отказывает клиенту. Кто дал 
ему право государственную ма
стерскую превращать в част
ную лавочку?

М. ТАН И Н А.

ДУШЕВНЫЕ ЛЮДИ
Понадобилось мне побелить 

двухкомнатную квартиру. Ча
стники запросили дорого —■ 
30 рублей, да еще сказали: 
известь добывай сама. Знако
мые посоветовали обратиться 
в ремонтно-строительное управ
ление по ул. Шишкова, *20, в 
Томске. Честное слово, такого 
приема, необыкновенного раду
шия я просто не ожидала.

Мне объяснили, как прини
мается заказ, поставили на 
очередь, которая подошла че
рез пару дней. Сердечно бла
годарна я мастеру Борису 
Григорьевичу Федину. За два 
дня он обновил мою квартиру, 
К стыду моему, я предложила 
ему .«чаевые», так была до
вольна его работой. Он, конеч
но, отказался.

Еще хочется отметить ма
ленькую деталь. Платить за 
побелку (кстати говоря, цена 
вдвое меньше, чем потребова
ли частники) я пришла в не-' 
урочное вре!ия, в обед. Касси
ра на месте не оказалось. Ра
ботники вправе были меня от
править обратно. Но бухгал
тер К. М. Тихонова оформила 
документ.

Конечно, так И положено 
принимать посетителей в лк>-

V /

Кроме того, с целью компенса
ции ущерба, нанесенного естест
венному восстановлению рыбных 
запасов бассейна в результате 
растпрения Назаровсков ГРЭС, 
строительства Боготольскои, Чу
лымской, Верхпе- и Нпжнс-Ман- 
га.льских ГРЭС, на заводе наме
чается производство сиговых рыб. 
Ежегодно в стадии личинок бу
дут выпускаться в реки 15 ты
сяч штук муксуна и 15 тысяч —  
пеляди.

Г. БОРИ СОВ.

карней М . М. Марковой прилага
ют все умение н стараиие, чтобы 
население получало доброкачест
венный, вкусный хлеб. Пекарня, 
мощностью до 3 тонн суточ)1ой 
выпечки, осваивает новые виды 
хлебобулочных ,нз,делнй —  сушки, 
батоны, булочки, санки и дру
гие.

В. Ж УКОВ.

успехах отечественной науки за 
пятидесятилетие.

-

У  нефтяников Александровского  
района с лекциями выступили кан
дидаты наук Н. С. Вусик, Б. В. 
Савельев и научный сотрудник 
института радиоэлектроники ■ и 

электронной техники Г. В. А вра
амова.

м. витюшонок.

бом государственном учрежде
нии. Но ведь известно, что так 
бывает далеко не всегда. Вот 
почему мне захотелось расска
зать об этих чутких, душев
ных людях.

А. КУЗЬМ И Н А.

НА ЛЮБОЙ екус ...
Посетителей столовой села 

Батурина Лайского леспромхо
за прежде всего радуют богатое 
меню, блюда на любой вкус. 
Плюс к этому нарядность зала, 
отличное обслуживание. Все 
это создало столовой извест
ность, выходящую за пределы 
поселка. А  в предпраздничные 
дни столовая превращается в 
«академиро кулинарных наук». 
Домашние хп.зяйки могут полу
чить здесь совет по приготов
лению любых блюд, купить го
товые изделия на выставке- 
продаже.

Вот уже четвертый год кол
лективом столовой руководит 
Лариса Семеновна Москален

ко. .За 24 года работы в сфере 
общественного питания она 
прошла хорошую трудовую 
школу. Работала официанткой, 
буфетчицей, заведующей про
изводством. Теперь стала хЪ- 
рошим организатором, опыт

ным кондитером и кулинаром.
За последние годы в сто

ловой внедрены новые формы 
обслуживания. Коллектив вы
пекает, например, всевозмож
ные мучные изделия и достав
ляет их школьникам в. посе- 
лш) Ноль-Пикет. Создан фи
лиал столовой в Батуринской 
школе-интернате. Коллектив 
охотно’ ■ выполняет коллектив
ные и индивидуальные заказы 
для праздничных столов.

Пять работниц коллектива 
добились звания УДарников 
коммунистического труда.

В. ФЕДОРОВ.
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З Л . Б О Т А .  О  Л Ш Ц Ж  Г О Р О Д Л

С П Л Е Н У М А  К И Р О В С К О Г О  РАЙКОМА ПАРТИИ г. ТОМСКА
- г  Нет обязательств главны х и 

второстепенных, надо взять под
контроль каж дую  и х  строку! под

У-

т а и ш  девизом прошел пленум К и 
ровского райкома п а р тш , обсуд!пз- 
гаий вопрос о выполнении юбилей
ных социалистических обязательств 
по строительству культурно-бы то
вых объектов и благоустройству.

Тревога коммунистов понятна: на 
исходе полугодие, а темпы многих 
строек —  детских учреждений, 
больницы. Дома быта, кафе, столо
вых и д р угих— слшпком медленны. 
Правда, строители настроены опти
мистично: обещают. Но ведь раскач
ка и затем штурм приведут к  низко
му качеству работ, а этого допустить 
ни в коем случае нельзя.

Па многих стройках созданы пар
тийные группы . Райком партии ре
шил оказать особо действенную по
мощь коммунистам С У -1 1 , которые 
дали слово по-ударному строить

Дом быта. Работники райисполкома 
проводят сейчас рейды проверки ра
бот по благоустройству, подключая 
к  такой проверке ш ирокий  к р у г  де
путатов, общественности. Сотни то
мичей заняты  ежедневно на строи
тельстве первой очереди троллейбу
са, п ус к  которого изменит лицо об
ластного центра. Прокладываются 
новые километры дорог, водопровода, 
теплотрассы, ливневой канализации. 
Разбиваются новые скверы, ремонти
руются фасады зданий. Словом, го
род молодеет, прихорашивается к  
празднику.

—  Но вот что в о л н уе т ,,—  делит
ся своими сообралсениями с участ
никами пленума райкома директор 
завода математических машин 
тов. Гудзенко. Мы не воспитали 
еще у  всех томичей береж
ливость; умение ценить плоды их 
собственного труда. Иные шоферы 
прокладывают маршруты по новым

газонам, портят молодые посадки. 
Многие раскопки , большинство из 
которых, конечно, нуж ны е, делают
ся без согласования с заинтересо
ванными организациями, затягива
ются.

—  Особый раз.мах благоустрои
тельных работ в этом го д у ' требует 
инициативы  и организованности, —  
говорит председатель райисполкома 
тов. Литвепко. —  Надо больше спра
шивать не только за план, но и за 
качество сделанного.

К  таком у спросу в районе не 
приучены  некоторые руководители. 
Вот стоит па трибуне пленума за
меститель управляющего трестом 
«Томскжилстрой» тов. Афанасьев и 
радостно называет цифры посажен
ных деревьев и  кустарников. Циф
ры солидные. По жилой массив 
строителей вовсе не утопает в зеле
ни. И тов. Афанасьев знает, что 
строители грешат еще «бумажным

озеленением».
Ради плана нередко кладется и 

асфальт, который затем быстро про
валивается, ради отчета i углч)аива- 
ются игровые площадки, на которых 
нечем занять подростков. Если и 
дальше делать все эти работы без 
продуманного плана, без души, наш 
город не скоро станет садом. Райком 
партии до.тлсеп повышать спрос за 
тот вклад, который вносит кажды й 
коллектив в красоту областного 
центра— это общая мысль и доклад
чика, тов. Сафронова, и  многих вы
ступивш их в прениях.

^Энергичнее, инициативнее начал 
работать в последнее время испол
ком райсовета. Но в его стиль надо 
добавить целенаправленности, дело
витости. Важно добиться, чтоб рай
исполком стал действительно хозяи
ном района —  строгим, дальновид
ным, авторитетным. Важно а ктив 
нее направлять и строже контроли

ровать борьбу всей общественности 
за- высокую  кул ьтур у  города. Ни 
один томич не до.лжен остаться 
Б стороне от этой борьбы.

Па пленуме отмечалась действен
ность многих решений партийны х и 
советских органов, действенность 
кр и ти ки , звучавшей ранее с трибун 
заседаний бюро райкома, пленумов, 
сессий райсовета, газетных страниц. 
Всерьез взялись за паведенце чисто
ты и порядка на улицах и в ж и л 
массивах коллективы  ТЭМЗа и заво
да мате.матических машин. На ряде 
предприятий создают собствешгые 
теплицы, где будут выращивать цве
точную  рассаду. Па ГРЭС-11 такую  
теплицу уже заканчивают. На мно
ги х  заводах созданы «зеленые це
хи» , выцо.дпение обязательств по 
благоустройству рассматривается на 
партийны х и профсоюзных собрани
ях, диспетчерских совещаниях у  
директора, во время «дня качества»

и т. д. Это хороший крен от разгово
ров к  делу. Почти не услыш иш ь те
перь недавно еще модных разгово
ров: «На благоустройство нет де
нег и людей».

Па пленуме подверглись критике  
трест «Гидродормост» и городская 
контора зеленого хозяйства. ’ Здесь 
работают во многом по старинке, не 
думая ни о п е р с п е кт т е , пи о науч
ной обоснованности работ, ни о но
вом их размахе. Уж е вырисовывает
ся облик двух совремепшлх проспек
тов 'Гомска —  имени Лепина и име
ни Фрунзе. И с запозданием вы ясня
ется, что некоторые газоны и бордю
ры дорог придется переделывать. 
Если б не надеялись наши доролени- 
ки  и озеленители на стихийность ра
бот, этого бы не случилось.

Огромен нынче объем работ по 
благоустройству и введению в экс
плуатацию культурно-бы товы х объ
ектов в Кировском районе. А време
ни в обрез. Вот поче.му с такой тре
вогой говорили коммунисты  о том, 
что кафе «Чудесница» еще в черте
ж а х, что большая ш кола по улице 
Челюскинцев строится медленно, что 
ряд коллективов не начал работы по 
строительству троллейбуса на про-1

спекте имени Фрунзе. Еще не уда
лось райкому КПСС сломить до кон
ца настроение любителей рывков и 
авралов. Еще кое-кто  из руководи
телей не заглядывает вдаль и наде
ется: благоустройство —  это очеред
ная кампания. Еще слишком легко 
обещают и заверяют строители, а 
претензий к  ним по-преленему много: 
сдача домов из-за невыполнения 
благоустроительных работ задержи
вается, .многие стройплощадки вы
глядят рассадниками бескультурья.

Большая организаторская и вос
питательная работа предстоит пар
тийным организациям, всем коммуни
стам района. Всю силу партийного 
влияния, все средства массово-поли
тической работы решено направить 
на то, чтоб калсдый коллектив вы
полнил большие обязательства, взя
тые в честь 50-летпя Великого Ок
тября. Отступать от них разрешает
ся только в одном случае —  если 
коллектив найдет резервы и сделает 
больше задуманного! К  этому обязы
вает ритм юбилейного года, к  этому 
зовет высокая оценка Родины —  на- 
гралгдение Томской области орденом 
Ленина.

Б. ВИКТОРОВА.

НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ
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О Т К Л И К И  Н А  П Р Е С С -
КОНФЕРЕНЦИЮ А. Я. КОСЫГИНА
П Р А Г А , 27 июня. (ТАСС). 

На первых полосах под круп
ными заголовками чехословац
кие газеты 'публикуют подроб
ные отчеты о пресс-конферен
ции А. Н. Косыгина в Нью-Йор
ке.. «Р уд е  право» и другие га
зеты, подчеркивают, что в ны
нешней сложной международ
ной обстановке, вызванной 
агрессией Израиля на Ближнем 
Востоке, главная задача состо
ит в отводе израильских войск 
за линию перемирия.

Газеты подчеркивают, что 
другой проблемой, которая со
здает напряженность в мире, 
является война С Ш А во Вьет
наме.

Газеты приводят слова Пред
седателя Совета Министров 
СССР о том, что нельзя рассчи
тывать на улучшение советско- 
американских отношений, пока 
СШ А совершают агрессию про-, 
тив Вьетнама.

Газеты приводят заявление 
А. Н. Косыгина о том, что ре
шение Генеральной Ассамблеи 
ООН об осуждении израиль
ской агрессии против арабских 
стран, о немедленном отводе 
войск Израиля за линию пере
мирия и иаказапие Израиля пу
тем возмещения им всего ущер
ба, который он нанес арабским

горударствам в результате вой
ны, в значительной мере оздо
ровили бы обстановку.

К А И Р, 27 июня. (ТАСС). 
«Аль-ахрам» публикует полный 
текст пресс-конференции Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина в Нью- 
Йорке. Газета отмечает в заго
ловках: «Косыгин настаивает 
на выводе израильских войск в 
качестве основного условия лю
бого разрешения, кризиса на 
Ближнем Востоке. Он подтвер
ждает, что любая задержка в 
этом отношении будет пред
ставлять угрозу миру. Косыгин 
говорит: призыв к тому, чтобы 
великие державы руководили 
миром, — это совершенно 
неправильная точка зрения. Мы 
считаем, что все нации должны 
участвовать в разрешении ми
ровых проблем».

«Прекратить бомбардировки 
ДРВ, вывести американские 
войска из Южного Вьетнама», - 
«Быстрее достигнуть соглаше
ния о нераспространении ядер- 
ного оружия».

А Л Ж И Р , 27 июня. (ТАСС). 
«Твердая линия, занятая А. Н. 
Косыгиным во время перегово
ров с президентом Джонсоном, 
соответствует основным пози
циям арабских стран», —  го
ворится в распространенной 
агентством АП С информации 
из Ныо-Иррка о пресс-конфе
ренции главы Советского пра
вительства. Эта информация 
была передана также по алжир
скому радио и телевидению.

СОФИЯ, 27 июня. (ТАСС).
Все болгарские центральные 
газеты на первых страницах 
публикуют сегодня отчет о 
пресс-конференции А. Н. Косы
гина в Нью-Йорке. Заявление 
■рлавы советской делегации и 
его ответы на вопросы журна
листов даются под крупными 
заголовками: «Главный вопрос 
—  вывод войск агрессоров».

КУВЕЙТ, 27 июня. (ТАСС). 
Требование Советского Союза о 
пемедлешюй ликвидации по
следствий израильской агрес
сии, которое было вновь под
тверждено Председателем Сове
та Министров СССР Л. Н. Ко
сыгиным на пресс-конференции 
в ООН, •— главная тема мест
ных газет.

Газета «Ар-рай аль-амм» по^ 
дробно сообпщет о предложе
ниях главы Советского прави
тельства, направленных на 
установление мира на Ближ
нем Востоке.

ВЬЕТНАМ Б О Р Е Т С Я
х а н о й . Как сообщает агентство ВИ А,' береговые батареи Демо

кратической Республики Вьетнам повредили два американских воен
ных корабля: один —  22 июня у побережья провинции Куангбинь, 
а другой —  24 июня у побережья провинции Тханьхоа.

ЛОНДОН. Бойцы Армии освобождения Южного Вьетнама обстре
ляли 27 июня ночью позиции американских войРк, расположенных 
вдоль границы с Северным Вьетнамом.

Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Сайгона, в ре
зультате обстрела 5 солдат американской морской пехоты были уби
ты я свьппе 100 ранены.

х а н о й . 27 июня. Над городом Намдинь зенитчиками Вьетнам
ской народной армш1 был сбит американский самолет, вторгшийся в 
воздушное пространство ДРВ.

Как сообщает Вьетнамское информационное агентство, общее 
число американских самолетов, сбитых над территорией ДРВ, до
стигло 2.045.

(ТАСС).

БОЙКОТ-ПОСОБНИКАМ
А Г Р Е С С О Р А

ДАМ АСК, 27 июня. (ТАСС). 
В связи с оказанием военной и 
технической помощи Соединенны
ми Штатами Америки, Англией и 
Ф Р Г  израильским агрессорам об
щеарабское центральное управле
ние по проведению бойкота Из
раиля внесло генеральному секре
тариату Лиги арабских стран 
предложение о полном прекраще
нии торгового и экономического 
сотрудничества арабских госу
дарств с этими странами. Об этом 
заявил директор управления Му
хаммед Махгуб.

Предложенная управлением ре
золюция вступит в силу после ут
верждения ее на заседания Лиги 
арабских стран.

НЬЮ -ЙОРК, 27 июня. (ТАСС). 
Дневное заседание чрезвычайной 
специальной сессии - Генеральной 
Ассамблеи ООН Открылось вчера 
речью короля Иордании Хусейна. 
Он нн разу не произнес слов 
«С Ш А » или «Англия», но его вы
ступление было воспринято Ас
самблеей как осуждение не толь
ко израильских агрессоров, по и 
их покровителей.

Иордания, ставшая вместе с 
О АР и Сирией жертвой, веролом
ного нападения, сказал .Хусейн, 
лишилась всех районов западнее 
реки Иордан. Израильские войска 
захватили старый Иерусалим, го
рода Вифлеем, Хеброн, Иерихон, 
оккупировали плодородную доли
ну Иордана. Около полутораста 
тысяч иорданцев тюкниули за по
следние недели своп дома и земли. 
С 1948 года 1.300 тысяч корон
ных арабских жителей Палестины 
находились на положении бежен
цев. Теперь они выиулсдеды вновь 
спасаться от израильских войск.

Если Ассамблея, заявил Ху
сейн, не добьется отвода израиль
ских войск, то ООН, основы кото
рой окажутся подо|)ваиЫ ', возьмет 
на себя тяжкую ответственность 
за все последствия. Если ООН по
зволит агрессору удержать хотя 
бы пядь захцпчепной арабской 
территории, то Совет Безопасно
сти, подчеркнул король Иордании, 
никогда больше не сможет высту
пить с призывом к прекращению 
огня в расчете на то, что этот при
зыв будет принят.

Мнипстр цпострзпных дел Йеме
на Мухадмад Салям решительно 

агрессию Израиля. Оп под- 
(г:Т!1ШРУл,"ЧТЮА если агрессор оста

нется безнаказанным, то это будет 
означать возврат к временам зако
на джунглей. Салям беспощадно 
разоблачил преступную роль им
периализма в развязывании агрес
сии против арабских государств.

Глава йеменской делегации 
призвал чрезвычайную сессию Ге
неральной Ассамблеи ООН осу
дить и наказать агрессора. Салям 
поддержал советский проект ре
золюции, подчеркнув, что он отве
чает требованиям арабских стран. 
От имени всех арабов он выразил 
глубокую благодарность Совет
скому Союзу за то, что он после
довательно и энергично поддержи
вает их справедливую борьбу.

Постоянный представитель Нор
вегии при ООН Эдвард Хамбро за
явил, что ООН не может признать 
или одобрить какое бы то ни бы
ло территориальное приобретение 
в результате захвата силой ору
жия. Он заявил также, что отвод 
войск является самой неотложной 
задачей. Однако представитель 
Норвегии призывал во что бы то 
ни стало добиваться решения, 
«приемлемого для всех». А  пред
ставители Израиля неоднократно 
заявляли, что требование вывода 
войск для Тель-Авива «неприем
лемо».

Зр1ачительная часть речи мини
стра иностранных дел Израиля 
Эбана, снова выступившего на 
вчерашнем заседании «в порядке 
ответа», также была направлена 
против пуштта советского проекта 
резолюции, требующего немедлен
ного и безусловного отвода изра
ильских войск за линии переми
рия.

Эбан призывал Ассамблею от
вергнуть советский проект резолю
ции и в целом.

Представитель Саудовской Ара
вии Джамиль Варуди, выступив
ший с ответом Эбаиу, дал отпор 
попыткам Израиля и его покрови
телей увести Ассамблею в сторону 
от обсуждаемого вопроса.

На заседании с кратким внеоче
редным заявлением выступил 
председатель Ассамблеи Абдул 
Рахман Пеягвак (Афгаиистап). Оп 
обратился ко всем странам — 
члеиа.м ООП с призывом внести 
посильный вклад в фонд оказания 
помощи арабским беженцам — 
жертвам израильской агрессии.

НЫО-ИОРК, 27 июня. (ТАСС). 
Чувства признательности Совет
скому Союзу за энергичную под
держку арабских стран в трудный 
час испытаний были выражены се
годня на чрезвычайной специаль
ной сессии Генеральной Ассамблеи 
ООП.

Министр иностранных дел Ира
ка Аднан Иачачи горячо поблаго
дарил Советский Союз и другие 
социалистические государства, а 
также подавляющее большинство 
азиатских и африканских стран за 
то, что они противостоят аннексио
нистским притязаниям Израиля и 
требуют безотлагательного отвода 
израильских войск за линии пере
мирия. «Благодарим вас от всего 
сердца за занятую вами позицию, 
за поддержку справедливости», —  
воскликнул министр иностранных 
дел Ирака, обращаясь к делега
циям социалистических и афро
азиатских стран.

«Если бы не поддержка прави
тельства Соединенных Штатов.— 
сказал оп, — Израиль не осме
лился бы нарушить столь вошпо- 
щия образом мир на Ближнем Во
стоке». СШ А фактически одобря
ют территориальные захваты, осу
ществленные Израилем, заявил 
Иачачи, и отнюдь не случайно 
американский проект резолюции 
обходит молчанием коренную 
проблему отвода израильских 
войск за линии перемирия и вос
становления статус-кво, существо
вавшего до 5 июня.

Личный представитель короля 
Марокко Балафредж энергично 
поддержал предложение Совет
ского Союза осудить агрессию Из
раиля и потребовать немед
ленного вывода израильских 
войск с захвачеппьд территорий.

Глава делегации Нигерии ми
нистр по вопросам информации и 
труда Аптони Энахоро подчерк
нул, что'"Нигерия «с  чувством- глу
бокой ответственности поддержала 
инициативу (^оветского Союза, 
предложившего созвать чрезвы
чайную сессию Генеральной Ас
самблеи ООН».

От имени своего правительства 
Эпахоро поддержал предложение 
Советского Союза о немедленном 
выводе израильских войск с захва
ченных территорий.

Министр иностранных дел Ар
гентины Коста Мендес выступил о 
позиций тех, кто разговорами о 
необходимости решить коренные 
вопросы пытается прикрыть свою 
помощь агрессору в его стремле
нии сохранить захваченную добы
чу. Он прямо заявил, что арген
тинская делегация отказывается 
голосовать за осуждение израиль
ской агрессии. Вместе с тем он 
утверждал, что «простого вывода 
войск недостаточно для восстанов
ления мира».

Делегат Финляндии Макс Якоб
сон поддержал требование о вы
воде израильских войск с оккупи
рованных территорий, подчеркнув, 
что это требование логически вы 
текает из Устава ООН, не допус 
кающего территориальных приоб
ретений путем применения силы. 
Он выразил готовность сво'его пра
вительства выде.лить персонал для 
механизма ООН по поддержанию 
мира в этом районе.

НЫО-ИОРК, 28 июня. (ТАСС). 
Вчера на дневном заседании 
чрезвычайной специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи продол
жалось обсуждение вопросов о 
ликвидации последствий израиль
ской агрессии и немедленном без
оговорочном отводе израильских 

войск за-линии перемирия. Общая 
дискуссия по этому вопросу долж
на закончиться 30 июня, после 
чего Ассамблея приступит к об
суждению проектов резолюций. 
На предыдущих заседаниях в дис
куссии приняли участие 42 деле
гации, из них 34 поддержали 
предложение Советского Союза о 
том, чтобы Генеральная Асса.мб- 
лея потребовала немедленного от
вода израильских войск с терри
торий, захваченных в результате 
агрессии против арабских госу
дарств.

Представитель Сомали Аблур 
Рахим Фарах в своем выступле
нии разоблачил всю фальшь ар
гументов; выдвинутых защитника
ми Израиля, чтобы не допустить 
осун-:дения израильской агрессии 
и безоговорочного вывода войск 
за линии перо.мирия.

Он привел многочисленные 
факты, доказывающие, что ' экс
пансионизм леж[1т в самой основе 
всей политики Израиля, и изра
ильская агрессия против арабских 
государств служит лишь послед- 
иил] проявлением этой политики.

А. Фарах указал на фальши
вый характер выдвинутого Из
раилем и Соединенными Штатами 
довода, будто осуществление тре
бования о безоговорочном выводе 
войск приведет лишь к восста
новлению прежнего состояния 
враждебности. Как раз наоборот, 
сказал оп, пока войска агрессора 
не будут выведены с захвачен
ных территорий, не будет никакой 
надежды на установление мира в 
этом районе.

Правительство Сомали, заявил 
в заключение Фарах, выступает 
за немедленный и безоговорочный 
вывод войск агрессора и за осуж
дение последней военной аван
тюры Израиля. Делегация Сома
ли будет голосовать за проект 
резолюции, предложенный прави
тельством Советского Союза.

Министр иностранных дел Ир- 
ландип^ Эйкен постарался обойти 
в своей речи вопрос об ответст
венности агрессора за совершен
ные им преступления. Вместо это
го он предложил Генеральной Ас
самблее рассмотреть основы буду
щего мирного договора между 
Израилем и арабскими государ
ствами. Однако не желая, очевид
но, оказаться в изоляции от по
давляющего большинства членов 
ООН, требующих немедленного 
вывода войск агрессора, Эйкен 
заявил, что Израиль не имеет ни
какого права аннексировать тер
риторию своих соседей и если 
Совет Безопасности не настоит па 
восстановлейии границ, сущест
вовавших до 4 июня, то будут

ликвидированы сами основы Уста
ва ООН.

Делегат Колумбии Сесар Тур- 
бай, признав, что израильские 
войска «не могут бесконечно оста
ваться на захваченных арабских 
территориях и должны отойти за 
линию перемирия», сопроводил, 
однако, эту декларацию рассуж
дениями о необходимости кяки.х- 
то уступок Израилю со стороны 
арабских стран.

Турбай высказался за назначе
ние посредника ООН между Из
раилем и арабскими странами.

Представитель Замбии посол 
Джозеф Бен Мве.мба выразил 
признательность Советскому Сою
зу за проявленную им иннциатн- 
ву, которая привела к созыву 
чрезвычайной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Оп отверг как совершенно бес
почвенные попытки некоторых 
западных держав и Израиля воз
ложить на генерального секре
таря ООН У  Тана ответственность 
за возникновение ближневосточ
ного кризиса.

Генеральный секретарь ООН 
У  Тан, сказал он, действовал в 
интересах ООН и в соответствии 
с соглашением меягду президен
том О АР Насером и генеральным 
секретарем ООН, на основе кото
рого чрезвычайные вооруженные 
силы ООН были размещены в 
1957 году па территории О.ЛР.

Делегат Замбии решительно 
осудил экспансионистские устрем
ления израильски.х правящих кру
гов. Нынешний кризис, -подчерк- 
йул он, —  это не прбсто блпжие- - 
восто-чная проблема. Он затрягн- 
нает весь мир. и особенно моло
дые независимые страны Африки 
и Азии, которые выступают про
тив применения силы для урегу
лирования международных кон
фликтов.

Чтобы создать .благоприятный 
климат для достижения устойчи
вого Miipa на Блияшем . Востоке, 
сказал Мвеыба, Генеральная Ас
самблея должна безотлагательно 
принять решение о пемедлоинпм 
отводе израильских войск за лпнии 
перемирия.

Большинство делегатов Ассам- ■ 
блей, выступивших па сессии, 
решительно осудило израильскую 
агрессию. Но и те немногие, кто 
подобно представителям СШ А. 
Англии и Канады по существу 
защищает позицию Израиля, не 
решаются открыто оправдывать 
агрессию. В этих условиях изра
ильская делегация, чтобы «урав
новесить» дискуссию, систельати- 
чески злоупотребляет «правом 
на ответ» и выступает почти на 
каждо.м заседании.

Представитель Сирин Жорж 
Томе справедливо назвал сегод
няшнее выступление израильско
го делегата «дешевым театраль
ным представлением», устроен- 

чы.м для того, чтобы отвлечь вни
мание от израильской агрессии и 
от преступлений против араб
ского населения.

Делегат О АР Амин Хильмн 
также выступил с отповедью ли
цемерию нзраи.льского делегата. 
Израильский делегат, сказал 
Амин Хильми, ведет себя так, 
словно он выступает в роли проку
рора на судебном процессе. Но 
преступную агрессию совершили 
не арабские страны, а Израиль.
И именно Израиль находится пе
ред судом мирового общественно
го мнения.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е

СИРИ Я. Дес5 тки автобусов ежедневно доставля
ют в Дамаск из районов, оккупированных израиль
скими войсками, беженцев. Их силой выгнали из

своих домов израильские оккупанты, не разрешив 
захватить с собой далее личные вещи.

НА СНИМ КЕ; беженцы в Дамаске.
(Фотохроника ТАСС).

. Сообщения, поступающие из 
Китая, свидетельствуют о том, 
что, несмотря на все попытки пе
кинских лидеров подавить недо
вольство широких слоев трудя
щихся политикой Мао Цзэ-дуна и 
его группы, сопротивление так на
зываемой «культурной револю
ции» не сломлено. Орган ЦК 
КПК журнал «Хунци» в послед
нем номере пишет, что в настоя
щее время в Китае «враги сеют 
раздоры и создают волнения». 
Хотя этот рупор китайского руко
водства неоднократно провозгла

шал, что «бунт — дело правое», 
в передовой статье «Хунци» пи
шет: «Н е  надо увлекаться между- 
усобицами, нападать друг на дру
га, разрешать противоречия внут
ри народа бранью и кулаками, 
путем избиений, погро.мов и ограб
лений». Этим, продолжает жур
нал, «можно лишь усугубить про
тиворечия».

Корреспондент агентства ЧТК 
передает из Пекина, что в Синь- 
цзян-Уйгурском автономном райо
не происходят вооруженные столк
новения менгду сторонниками и

противниками «культурной рево
люции». Официальная газета 
«Синьцзян жибао» опубликовала 
статью командира одной из воин
ских частей, в которой говорится, 
что в этом- обширном районе севе
ро-западного Китая имеют место 
столкновения и стычки с «приме
нением холодного оружия». Газе
та пытается возложить ответст
венность за происходящее на вы
ступающих против Мао Цзэ-дуна 
«небольшое число лиц, стоящих 
у власти», которые «дезориенти
руют массы и ведут борьбу про
тив культурной революции».

Опубликованы ■ сообщения о 
том, что серьезные волнения воз
никли также в восточно-китай
ской провинции Цзянси. В Нань- 
чане, главном городе провинции, 
недовольство рабочих «культур
ной революцией» вылилось в от
крытые столкновения со сторон
никами .Мао Цзэ-дуна. Многие 
рабочие Наньчана прекратили ра
боту. Производство на 33 заводах 
и фабриках из 54 имеющихся в 
городе .полностью или частично 
остановлено

До сих пор пекинским руково
дителям взамен разгоняемых и.-чи 
партийных и государственных ор
ганов удалось создать так назы
ваемые «революционные комите- 
ты1> только в четырех провинциях 
и в 2 городах —  Пекине и Шан
хае. Ведущую роль в этих «вре
менных» органах власти, созда
ваемых в нарушение конституции, 
занимают военные.

Газета «Жэньминь жибао» со
общила об образовании группы по 
подготовяе создания ' «революци
онного комитета» в автономном 
районе Внутренняя Монголия. Во 
главе этой группы поставлен Дэн 
Чжан-цин, нынешний командую
щий местным военным округом. 
Во время «культурной револю
ции» первый секретарь комитета 
КПК Внутренней Монголии 
Уланьфу попал в немилость к 
Мао Цзэ-дуну и был снят с зани
маемых им постов. Гонениям под
верглись также руководство пар
тийного комитета и командование 
военного округа.

В последнее время китайская 
печать выражает растущее бес

покойство в связи с падением мо
рального уровня среди молодежи, 
на которую Мао Цзэ-дун и его 
группа сделали ставку в борьбе 
против партийных организаций, 
рабочих и крестьян. «Культурная 
революция», в ходе которой мил
лионы подростков-хунвэйбинов 
зверски расправлялись и глуми
лись над теми, кто сомневался в 
«величии» идей Мао Цзэ-дуна, в 
том числе н над деятелями 
культуры, привела к росту хули
ганства среди молодежи.

Газета «Цзилинь жибао» на 
днях писала, что хулиганы в про
винции Цзилинь обкрадывают и 
избивают людей, заставляя при 
этом. свои жертвы признать «ре
волюционными» их хулиганские 
действия. Шанхайская газета 
«Вэньхуэй бао» посвятила специ
альную передовую статью про
блемам молодежи. Газета заявля
ет, что в настоящее время между 
сторонниками и противника.ми 
Мао Цзэ-дуна ведётся «упорная 
борьба за молодежь, и при.'зывает 
выиграть «битву за завоевание 
молодежи».

(ТАСС. 27 июня).
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КИТЫ ИНДУСТРИИ и ПЛОТВД ШИРПОТРЕБА
Рейд корреспондентоё (Красного знамени» по предприятиям и торгам Томска

ДЕВИЗ «Больш е товаров 
хороших и разных> на
шел самый горячий от
клик у  томской общественно

сти. Этим девизом продиктова
но постановление Томского об
кома КПСС и облисполкома 
об увеличении выпуска това
ров народного потребления в 
1967 году.

С того времени прошло бо
лее четырех месяцев, а новые 
товары о маркой томских пред
приятий редко появляются на 
прилавках магазинов. Боль
шинство из запланированных к 
вьпгуску вещей еще не дошло 
до прилавка. И разговор об 
этом переходит в размышления 
об ответственности руководи

телей sa свои обещания, об 
уменш! преодолеть трудности, 
организовать коллектив.

Некоторые руководители, 
возглакяяющие крупные пред
приятия, сумели увлечь новым 
делом свои коллективы. Не
сколько раз писали об отлич
ных товарах Томской трико
тажной фабрики. Трикотажни
ки шлют в торговлю все новые 
й новые изделия, которые идут 
нарасхват.

На заводе резиновой обуви 
производству товаров широко
го спроса уделяют не меньше 
внимания, чем выпуску основ
ной продукции. Это заслуга 
прежде всего коммунистов, ру
ководителей — главного инже
нера тов. Фортеса, секретаря 
парторганизации тов. Туркина, 
директора завода тов. Старце
ва, его заместителя тов. Сере
гина.

—  В цехах организованы 
участки по производству новых 
товаров, —  рассказывает ди
ректор завода тов. Старцев.—■ 
Новые требования не застали 
коллектив врасплох. Еще в 
марте прошлого года собрание 
партийно-хозяйственного актива 
завода рассмотрело меры по 
использованию отходов произ
водства. К осени был утверж

ден план-трафик освоения та
ких изделий. В мае на широ

ком совещании руководящих 

работников мы еще раз верну
лись к производству товаров 
народного потребления, утвер
дили 8 изделий. Большая часть 
этих товаров сейчас изготов
ляется.

В цехах производят хоккей
ные шайбы (годовой план по
ставки их выполнен наполови
ну), втулки для легковых ма
шин, стельки для обуви, рука
вицы из прорезиненной ткани. 
Перевыполнен годовой план по
ставки в торговлю резиновых 
шлангов. От производства этих 
товаров завод получил ощути
мую прибыль.

Далеко не все дается легко 
томским резинщикам. Люди, 
которые болеют за вьгауск 
новых товаров, в частности 
старший инженер техотдела 
тов. Егорова, могут расска
зать о волнениях, срывах, не
удачах. Например, пока не 
идет сувенир «резиновые боти
ки». Затянули производство 
резиновых ковриков. Образцы 
готовы, но в Томском горпром- 
торге не торопятся принять но
вое изделие и заключить до
говор. Мухобойки пока не гото
вят потому, что не могут най
ти, кто бы изготовил... палоч
ки. Вот уж проблема в нашей 
области!

Однако эти палочки, ставшие 
непреодолимым барьером,
обусловили провал и другого 
изделия —  детских скакалок 
на «Томкабеле». Здесь освои
ли то, что привычней, —  раз
личные провода, шланги для 
полива. Кабельщики «буксу
ют» не только с производствам 
детских скакалок, но и белье
вого шнура, настольных ан
тенн.

Бриз подшипникового заво
да объявил конкурс на лучшее 
предложение по использованию 
отходов производства для вы
пуска продукции ширпотреба.

4V?;

— Пустите в массовое производство!.,

Но пока подшипниковцам по
хвастать нечем. Из 10 видов 
изделий они должны были из
готовить 8 образцов до апреля, 
остальные — до июля. Ни од
но изделие не поступило в це
хи. Правда, начальник произ
водства тов. Колесник уверяет, 
что план первого полугодия по 
ширпотребу будет вьшолнен. 
Но верится в это с трудом; 
очень запоздали с освоением.

Столь малый энтузиазм под- 
шипниковцев в производстве 
этих товаров объясняется тем, 
что для завода они убыточны, 
а для покупателей дороги. На
пример, заготовка для ключа к 
замкам стоит заводу 13 копе
ек, а продажная цена— 5 копе
ек.

— Такие же заготовки де
лает один из заводов Новоси
бирска. Там вьшускают их я 
лучше, и много дешевле. —  го
ворят подшипяиковцы. — А 
мощности у них загружены 
лишь на треть. Мы сейчас увя
зываемся с Новосибирском: не 
проще ли переадресовать но
восибирцам заказ наших тор
гов на эти заготовки?

Еще дороже получился ком
плект ножей для мясорубки. 
Решетка от нее стоит в 4 раза 
выше государственной.

Выходит, на подшипниковом 
заводе не решены основные 
вопросы производства ширпо

треба: на столь дорогую про
дукцию покупатели вряд ли 
найдутся.

Есть в Томске и такие ответ
ственные руководители, кото
рые забыли о своих обещаниях 
или расценили их так; «слово- 
то мое: хочу— выполню, хочу 
— нет».

Именно так отнеслись к про
изводству товаров народного 
потребления руководители за
вода математических машин 
тт. Гудзенко и Кронберг. Кол
лектив этого предприятия дол
жен был в первой половине го
да освоить 7 изделий и изгото
вить их нынче на 300— 500 
тысяч рублей. Вьшолни завод 
свои обязательства— томичи по
лучили бы 5 тысяч электрон
ных удочек, 10 тысяч переклю
чателей елочных гирлянд, 5 
тысяч вьшрямителей для под
зарядки аккумуляторов, 10 ты
сяч репродукторов типа «Суве
нир» и другие товары.

Корреспонденты были удив
лены той легкостью, с какой 
на заводе отказываются от взя
тых на себя обязательств.

— Нам министерство за
планировало изготовить элект
ронных удочек, елочных мига
лок, вьшрямителей лишь на 35 
тысяч рублей, —  рассказывает 
заместитель главного инжене
ра тов. Карбаинов. — Обяза

тельства взяты нами непроду
манно. Завод попросту не готов 
к выпуску репродуктора типа 
«Сувенир», памятных значков 
и других изделий. Изготовлять 
их не будем. Правда, за вы
пуск этих товаров ответствен 
тов. Кронберг, он сейчас в ко
мандировке, но мое мнение та
кое.

Для крупного предприятия, 
оснащенного новейшей техни
кой, оказалось не под силу осво
ить... электронную удочку. Лю
бители подледного лова отверг
ли сделанное и уверяют, что 
даже рыбу не обманешь таким 
браком. Столь же трудно пове
рить, что конструкторы умных 
машин не смогли сконструиро
вать добротного переключате

ля для елочных гирлянд. Опыт
ный образец не прошел испы
таний, готовят новый.

Главный конструктор тов. Бу
ров критикует отдел завода 
за неоперативность изготовле
ния документации, техусловий, 
задержку в описании новых из
делий. Начальник бюро произ
водственного отдела тов. Ми- 
таев вторит ему: нет графика
изготовления этих изделий.

Полноте, товарищи! Ведь 
именно от вас зависит выпуск 
новой продукции, вы были обя
заны организовать его, а не 
ссылаться на объективные при
чины!

Еще больше пренебрежения 
к выпуску новых товаров у 
секретаря партбюро предприя
тия тов. Стадлера:

— Как выполняется реше
ние по выпуску ширпотреба?— 
переспросил он. —  Я, право, 
не в курсе. Не помню, было 
оно у меня или нет. На бюро 
вопрос не рассматривали, на 
партийном собрании — тоже. 
В завком не обращайтесь, там 
тоже не в курсе. Сейчас при
глашу председателя группы на
родного контроля тов. Норке- 
вича, он готовил справку по 
этому вопросу.

Мы ознакомились с этой 
справкой. Еще полтора месяца 
назад народные контролеры 
предприятия, проверив подго
товку к выпуску ширпотреба, 
сигнализировали о полном про
вале. Из их справки мы узна
ли, что графики изготовления, 
оснастки для изделий ширпо
треба не составлены, оснастка 
не заказана. Все представлен
ные в бриз предложения по 
выпуску изделий ширпотреба 
не рассматривались. Выпу
скать эти изделия^ будут без 
дополнительных производст

венных площадей.
Единственное, в чем погре

шил тов. Норкевич, —  ссылка 
на недостаток площадей. Есть

Вот тут-то вся и заковы-
1са...

в цехе №  3 около двухсот 
квадратных метров такой пло
щади.

Обращались участники рей
да и к заместителю директора 
завода тов. Антоненко.

— Мое дело — сбыт продук
ции, —  ответил он, —  вам луч
ше обратиться к главному ин
женеру.

Одним словом, и после про
верки народных контролеров 
положение с вьшуском новых 
товаров не улучшилось, от сиг
налов группы отмахнулись.

Между тем план производ
ства товаров народного потреб
ления подписан семью руково
дящими товарищами завода ма
тематических машин. Их подпи
си стали в данном случае ав
тографами безответственности.

Примерно такое же положе
ние на комбинате «Том лес». 
До многих исполнителей не до
ведены даже задания. Работ
ники управления местной про
мышленности лишь 31 марта 
издали приказ о необходимо
сти наладить вьшуск сачков, 
хотя следовало их освоить еще 
в феврале. Естественно, ребя
тишки не дождались сачков.' 
Та же участь постигла детские 
табуретки, шкатулки, корзины 
из щепы.

Такое положение с выпу
ском товаров народного потреб
ления и на многих других 
предприятиях.

Райкомы КПСС и райиспол
комы обязаны направлять и 
контролировать освоение новой 
продукции. Но здесь пока лишь 
выслушивают ссылки на об
стоятельства и трудности.

Рейдовая бригада газеты:
В. Н О ЗД РИ Н — заведую
щий нештатным отделом 
торговли и общественного 
питания, А. КАМ Ы Ш - 
Н Ь га — городской инспек
тор государственной ста
тистики г. Томска, С. 
ДЕМБИЦКИИ нештат
ный корреспондент газе
ты, А. ИЛЬЯШ ЕН КО  — 
госинспектор торговой ин
спекции по качеству това
ров в торговле, Л. ТИТО
В А — наш корреспондент.
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С Т А Д И О Н  « Т Р У Д »
Суббота, 8 июля, начало —  в 19 часов.
Воскресенье, 9 июля, начало —  в 12 и 19 часов.

К 50-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ С01{ИАЛИСТИЧЕСК0Й РЕВОЛЮЦИИ

и„ГОВОРИТ МОСКВА
[— : большое театрализованное представление. Е

У Ч А С Т В У Ю Т :  |
народный артист Союза ССР Ермек СЕРКЕБАЕВ, S
народный артист РСФСР, лауреат Государственной премии Даниил САГАЛ , 5  
народный артист РСФ СР Сергей М АРТИНСОН, S
народный артист РСФ СР Константин СОРОКИН, S
заслуженная артистка РСФ СР Зоя ФЕДОРОВА, £
заслуженная артистка РСФ СР Людмила ХИТЯЕВА, =
заслуженный артист РСФ СР Михаил КУЗНЕЦОВ, =
заслуженный артист РСФ СР Семен СОКОЛОВСКИЙ, Щ
заслуженный артист РСФСР, лауреат Государственной премии Георгий ПАН- =  

КОВ. I

А Р Т И С Т Ы  К И Н О : |
Антонина М АКСИМ ОВА, Марина СТРИЖ ЕНОВА. |

А Р Т И С Т Ы  Э С Т Р А Д Ы : |
лауреаты всесоюзных и всероссийских конкурсов артистов эстрады: Ирина Е

СМ ИРНОВА, Александра СТРЕЛЬЧЕНКО, Геннадий ДУДНИК, Игорь КИРИ- =  
ЧУК, Владимир КАЦ, Иван АНД РЮ Ш ЕНАС, Владимир М АКАРОВ, Борис АМ А- =  
РАНТОВ. 1

А к р о б а т и ч е с к  о е т р и о

Е Людмила, Александр и Владимир ЗОЛОТОВЫ, Людмила и Владимир ВАСИ ЛЬ- g
g  ЕВЫ, Александр и Анатолий Ж ЕРВЭ, Соломен РОЗЕНБЛЮ М . =
i  ' 1

I Вокальны й квартет «У лы бка». |
к  к

I Танцевальны й ансамбль. j
I  Б О Л Ь Ш О Й  П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  Ф Е Й Е Р В Е Р К  |
g  Главный реншссер театра —  заслуженный деятель искусств РСФ СР Александр g
i  ДУНАЕВ. g
к  Спектакль состоится при любой погоде. S

Г А С Т Р О Д И  Т Е А Т Р А  
О П Е Р Е Т Т Ы  К У З Б А С С А

29 июня —  «Н а  рассвете».
30 июня —  «Летучая мышь».

Г О Р С А Д  Г О Р С А Д
Ц И Р К

сегодня и ежедневно. 
Юные джигиты Киргизии 

« Ш У М К А Р »  
и

Б О Л Ь Ш О Е  Ц И Р К О В О Е  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Е

Начало — в 20 часов.
В субботу— два представления: 

в 17 и 20 час.
В воскресенье— три представле

ния: в 12, 15 и 20 час.
Касса работает ежедневно. 
Принимаются коллективные за

явки.
С Е Г О Д Н Я  В К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

имени М . Г О Р Ь К О Г О  
Большой зал —  «Что случилось 
с Андресом Лапетеусом?» —  9, 
10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25. Фильм для
взрослых.
Малый зал —  «Пепел» (две 
серии) —  10, 13, 16, 19. Фильм
для взрослых. «Здравствуй, это 
я !»  —  22.
Зал кииохроиики —  «Атом, 
мир и дружба» —  9-30, 13-10,
16-50, 20-30. «Борис Щукин» —  
10-50, 14-30, 18-10, 21-50. «Ян  
Фабрициус», «Как мы служим», 
«Детские привычки с плохими 
последствиями», «К ответу» —  
12. 15-40, 19-20.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал —  «Что случилось 
с Андресом Лапетеусом?» —  
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25. Фильм для

взрослых.
Зеленый зал —  «Что случилось 
с Андресом Лапетеусом?» —
10- 15, 12-10, 14-05, 16, 19-50,
21-45. Фильм для взрослых. 
Для детей —  Сборник мульти
пликационных фильмов ---  9-15.
«Все остается людям» —  17-55.

имени И. ЧЕ РН Ы Х 
Большой зал —  «О н  убивать не 
хотел» —  10, 11-45, 13-30,
15-15, 17-10, 18-55, 20-40, 22-25.
Малый зал —  «Наедине с ночью»
—  11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 
19-20, 21, 22-35. «Живет такой 
парень» —  9-10.

«П И О Н Е Р »
«Двое», «Дракон»— 9-10, 10-20,
11- 30, 12-40, 13-50. «И х  знали
только в лицо» --- 16-50, 18-40.
«Свет далекой звезды» (две се
рии) —  21-20.

«С И Б И Р Я К »
«Комсомольск» —  9-30. «Сказка 
о царе Салтане» —  11-20, 13-05, 
14-50, 16-35, 18-20. 20-05, 21-50. 

К И Н О Т Е А Т Р  
Г О Р О Д С К О Г О  С А Д А

«О н  убивать не хотел» —  12,
14, 16, 20, 22.

«Б Е Л О Е  О З Е Р О »
«По чужому документу» —  12, 
14, 16, 18, 20, 22. «Путь на аре
ну» — ^10.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
Четверг, 29 июня 

18.30. Экран —  школьникам. 19.30. 
?Курнал «Быт и томичи». 20.10. Тру
женикам сельского хозяйства. 20.35. 
Для молодежи. «Юность трудовая». 
20.45. В честь 50-летия Советской 
власти. «Обыкновенный рекорд». 
(Репортаж из Ергайского леспром
хоза). 21.00. Художественный 
фильм «Женщины».

КОЛПАШ ЕВСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧ И ЛИ Щ Е 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ  

на школьное и физкультурное отделения
На школьное отделение принимаются выпускники восьмилет- 

ких и средних школ, едавшие вступительные экзамены по 
русскому языку (диктает), русскому язьпсу и литературе (устно), 
арифметике (устно).

Вьшускники средних школ учатся в училище 2 года, восьми
летних — 4 года.

Поступающие на физку.чьтурное отделение сдают экзамены 
по русскому языку (диктант), русскому языку и литературе 
(устно), математике (устно) —  по программам восьмилетних 
школ, а также проходят проверку навыков по легкой атлетике, 
гимнастике, плаванию.

После трех лет обучения выпусмники этого отделения полу
чают право преподавать физкультуру в пгеолах.

Заявления пря|нимаются с 1 июня, экзамены проводятся с 
1 по 20 августа. Начало занятий — с 1 сентября.

К заявлению прилагаются: документ об образовании (в под
линнике), автобиография, медицинская справка (форма 286), три 
фотокарточки (3 x 4  см).

. Принятые получают стипендию и место в общежитии на 
общих основаниях.

Адрес училища: Томская область, г. Колпашево, ул. Ки
рова, 34.

Приемная комиссия.

К Е Д Р Ы  Н А  С О С Н А Х
S  Одиннадцать омских лесхозов
S  создают плантаций сосен, плодо- 

носящих кедровыми орехами. 
Щ Черенки кедра сибирского приви- 
Э  вагот па сосны. И  уже на четвер- 
Щ тый год деревца дают орехи, 
g  Кедр же начинает плодоносить 
И  только в 40— 60 лет.
^  Расширить географию сибир-
^  ского чуда-дерева помогли, в ча- 
S  стиости, труды ученых Омского

сельскохозяйственного института. 
Они установили, что биологиче
ски близкая кедру сосна расчет 
почти повсюду. Удались привив
ки па соснах под Воронежем и 
Ленинградом. Нынче впервые 
большие партии черенков кедра 
отправлены из Омска в лесхозы 
Курска, Лппепка, Полтавы и дру
гих европейских областей.

(ТАС С ).

| В О Д А  И М А Г Н И Т
Необычным качествам «намаг

ниченной» воды посвятил свой 
доклад на совещании казахских 
ученых заведующий отделом ин
ститута горного дела имени
A . А . Скочикского профессор
B. И. Классен.

Ученые обсудили возможности 
применения такой «обогащенной» 
воды в различных технологиче
ских процессах, например, при

обработке руд п углей, для очи< 
стки промышленных сточных ВОДг 
для повышения прочности бетонэс 

Интересные наблюдения сдела
ли биологи и спецкалпсты сель
ского хозяйства. Замечено, в ча
стности, что полив «намагничен
ной» водой на 20— 40 процентов 
ускоряет рост и развитие некото
рых растений.

(ТАС С ),
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Самому юному композитору в 
Грузии —-  всего пять лет. Это —  
тбилисская девочка Нана Га- 
башвили. С  двухлетнего возра
ста, подражая брату, который 
учится в музыкальной школе, 
Нана села за пианино.

В три года она написала ма
ленькую мелодичную пьесу, кото
рую назвала «Буратино». А  за
тем одну за другой создала ряд 
танцевальных мелодий. Среди 
них —  много вальсов.

Ее произведення в большинст
ве случаев мажорного харак
тера. Юный композитор очень 
жизнерадостная девочка.

Родители Наны (мама у нее —  
В|рач, отец —  экономист) записы
вают музыкальные пьесы дочери 
на магнитофонную пленку, но 
этого можно было бы не делать 
—  девочка знает наизусть все 
свои сочинения.

Нана уже знает нотную грамо
ту и теперь все чаще и чаще она 
записывает свои новые мелодии.

Фото Q  Онанова.
(АПН).

ПОГОДА

29 тоня по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, по восточным районам 
Jиecтa^ш кратковременные дож
ди, грозы, ветер переменный, 
7— 12 метров в секунду, темпе
ратура днем 21 — 26 градусов 
тепла.

По гор. Томску — перемен
ная облачность, без осадков, 
ветер переменный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура 
днем 22 — 24 градуса тепла.

30 июня— 1 июля по обла
сти — переменная облачность, 
по восточным районам ыеста.ми 
кратковременные донсдн, гро
зы, ветер переменный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
ночью 7— 12 градусов, днем — 
20— 2.5 градусов тепла.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.
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i томский ИНСТИТУТ РАДИ О ЭЛЕКТРО Н И КИ  а
I ' и э л е к т р о н н о й  т е х н и к и  §

I о б ъ я в л я е т  к о н к у р с  §□ □
g на замещение вакантных должностей g
В старших преподавателей кафедр физики, теоретических ос- °
□ нов радиотехники, радиопередающих устройств. g
g Срок конкурса — две недели со дня опубликования в газете. В
В Все необходимые j документы направлять на имя ректора ин- g
В ститута по адресу: г. Томск-50, проспект им. Леяина, 40. °Р П
О □
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т о м с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й  п е д а г о г и ч е с к и й  
и н с т и т у т

о б ъ я в л я е т  к о н к у р с

на замещение вакантных и штатных должностей
заведующего кафедрой русской и зарубежной литературы, 

доцентов, старших преподавателей и ассистентов кафедр: исто
рии КПСС, политэкономии и научного коммунизма, а?!глийского 
языка, немецкого языка, русского языка, русской и зарубежной 
литературы, химии, теоретических основ фнзЕческого воспита
ния, спортивных дисциплин и физического воспитания.

Срок конкурса —• две недели.
Адрес института: г. Томск, улица Казанская, 75.

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■авшанвввнввшвв1вваваяяавнвявааввявввв!ашв9ввяв|шввн£

СРЕДНЯЯ Ш К О Л А  р а б о ч е й  МОЛОДЕЖ И №  1 S
г. Томска я

О БЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ  S
В

учащихся на 1967 — 1968 учебный год в 8, 9, 10, 11-е классы 5 
очного и заочного обучения и в ускоренные классы за курс S 
восьмилетней школы (в усторенные группы принимаются лица, S 
оксшчившие 4 класса начальной школы). Z

К заявлению прилагаются: докумеит об образовании и на- ; 
правление с места работы. ■

Запись ежедневно с 10 час. утра до 3 час. дня и вечером— с S 
5 час. до 8 час. !

Адрес школы: г. Томск, улица Розы Люксембург, 8, S

е м у  «Водстрой» требуются на 
постоянную работу: прорабы буро
вых и монтажных работ, техник- 
строитель, буровые рабочие, сле
сари-сантехники, газоэлектросвар- 
щики, токарь, автоэлектрослесарь, 
автослесари, шоферы, экскаватор
щики.

Обращаться: г. Томск, пер. Ба- 
тенькова, 3, ком. 81, тел. 2-44-03.

Для абитуриентов Томского ор
дена Трудового Красного Знамени 
медицинского института организо
ваны бесплатные подготовитель
ные курсы.

Срок занятий — с 3 по 31 июля 
1967 года.

Яслям-саду Л*» 7 требуются: 
врач, воспитатели, медицинская се
стра-воспитатель, няни, прачка, 
сторож и дворник.

Обращатьдет: г. Томск-41, улица 
Новгородская. 58. 3 — 1

■■■■■■■■■■■■пнпввнвявввхпэваяояавшвэ

Типография №  2 «Красное зна
мя» приглашает на постоянную 
работу: старшего бухгалтера (па 
правах главного), мастера вечер
ней смены, стереотипера, мастера 
отдела технического контроля, 
уборщицу.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек- 
тору. __________

Детскому саду №  51 требуются 
няни.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Ипподромная, 4-а.

Томскому областному управле
нию сельского хозяйства требу
ется машинистка.

Обращаться; г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 111. 3-й
этаж, комната 11. 2— 2

г. Томск, типография №  2 «Крас- 
ное знамя».
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